



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

12 NOV. 2024 13:30:22

Entrada **48306**

PE NUCLEO NACIONAL

Competencia
Subcompetencia
Tipo Expediente

Competencias de la Cámara
Control e información
184-Pregunta al Gobierno con
respuesta escrita.

Fdo.: Francesc-Marc ÀLVARO VIDAL
Diputado



**ESQUERRA
REPUBLICANA**

GP Republicano
Carrera de San Jerónimo, 40, 5a pl.
28071 Madrid
Centraleta. Telf. 91 390 59 95
c/e: administracioerc@congreso.es
Prensa. Telf. 91 390 56 87
c/e: premsaerc@congreso.es

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Diputado **Francesc-Marc Álvaro Vidal**, del Parlamentario **REPUBLICANO**, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno español las siguientes preguntas, **solicitando su respuesta por escrito**.

Congreso de los Diputados, a 12 de noviembre de 2024

Francesc-Marc Álvaro
Diputado
G.P. Republicano



EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Recientemente se ha publicado que el Ministerio del Interior ha registrado como asociación legal el grupo "Núcleo Nacional", una entidad neonazi con antecedentes de investigación policial por su posible vinculación con delitos de odio y actividades ilícitas. Según la noticia de *Público*, esta asociación habría sido legalizada a pesar de las alertas de investigación abiertas contra su actividad por parte de las fuerzas de seguridad, en especial por su ideario de extrema derecha radical y por su difusión de discursos de carácter nazi.

Este suceso genera una preocupación fundamentada en relación con la capacidad del Gobierno para frenar y sancionar legalmente a grupos que difunden ideologías antidemocráticas, como el nazismo o el fascismo, y que podrían poner en riesgo la convivencia ciudadana y la seguridad pública. La Ley de Memoria Democrática, recientemente aprobada, estipula que las instituciones del Estado tienen la obligación de combatir y prevenir la difusión de ideologías que promuevan el menosprecio o la discriminación por razón de etnia, origen u otras condiciones. Sin embargo, el ejecutivo español afirmó que esta misma ley no incluye mecanismos para la ilegalización de grupos que propaguen mensajes de odio, lo cual representa una laguna legal por la que pueden eludir el control institucional.

Esta situación no es un caso aislado: previamente, el Grupo Republicano ya formuló preguntas parlamentarias sobre la legalización de asociaciones como "Devenir Europeo", que también presenta vínculos con la extrema derecha y actividades de carácter fascista. En este sentido, resulta alarmante que entidades o asociaciones con ideología neonazi puedan registrarse y operar legalmente, aunque en otros países europeos las leyes permiten suspender o ilegalizar asociaciones con idearios similares.

En este contexto, resulta necesario plantear una serie de cuestiones al Gobierno para conocer qué medidas está implementando para garantizar que la legislación en materia de asociaciones no acabe permitiendo la difusión de mensajes peligrosos para la convivencia y la seguridad pública. La situación plantea serios interrogantes sobre los criterios del Registro de Asociaciones del Ministerio del Interior y sobre los mecanismos de coordinación con otros órganos del Estado para asegurar que entidades como "Núcleo Nacional" o "Devenir Europeo" no constituyan una amenaza para la democracia y los derechos humanos.

A tenor de lo expuesto se plantean las siguientes preguntas al Gobierno español:

1. ¿Qué criterios sigue el Ministerio del Interior para autorizar el registro de asociaciones, especialmente aquellas que podrían estar implicadas en actividades de incitación al odio o tener vínculos con ideologías como el



- neonazismo? ¿Considera el Gobierno que estos criterios son suficientes para prevenir la legalización de grupos potencialmente peligrosos?
2. ¿Ha recibido el Ministerio del Interior, en el proceso de registro de la asociación "Núcleo Nacional", algún informe o advertencia por parte de las fuerzas y cuerpos de seguridad sobre las actividades de esta entidad o sus miembros? En caso afirmativo, ¿cómo justifica el Gobierno que se haya procedido con el registro a pesar de las advertencias?
 3. ¿Qué mecanismos de coordinación existen entre el Ministerio del Interior y otras instituciones del Estado para evitar que asociaciones con ideologías potencialmente peligrosas se registren como entidades legales? ¿Está previsto revisar y mejorar estos mecanismos?
 4. ¿Tiene previsto el Gobierno implementar reformas legales para introducir medidas de control más estrictas en el proceso de registro de asociaciones, con el objetivo de limitar la legalización de aquellas que difundan mensajes de odio? En caso afirmativo, ¿en qué plazo se prevé que estas reformas entren en vigor?
 5. ¿Cómo valora el Gobierno la situación en comparación con otros países del entorno europeo, donde las asociaciones neonazis y de extrema derecha suelen prohibirse o se les aplica una vigilancia especial? ¿Considera que el Estado español debería seguir modelos similares para garantizar la seguridad y la convivencia democrática?
 6. Finalmente, ¿cómo justifica el Gobierno que, con la entrada en vigor de la Ley de Memoria Democrática, aún sea posible que entidades con vínculos con el nazismo o el franquismo puedan obtener un registro legal?



**ESQUERRA
REPUBLICANA**

A LA MESA DEL CONGRÉS DELS DIPUTATS

El Diputat **Francesc-Marc Álvaro Vidal** Grup Parlamentari **REPUBLICÀ**, a l'empareda del que es disposa en l'article 185 i següents del Reglament de la Cambra, formula al Govern espanyol les següents preguntes, **sol·licitant la seva resposta per escrit.**

Congrés dels Diputats, a 12 novembre de 2024

Francesc-Marc Álvaro
Diputado
G.P. Republicano

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Recentment s'ha publicat que el Ministeri de l'Interior ha registrat com a associació legal el grup "Núcleo Nacional", una entitat neonazi amb antecedents



d'investigació policial per la seva possible vinculació amb delictes d'odi i activitats il·lícites. Segons la notícia de Público, aquesta associació hauria estat legalitzada tot i les alertes d'investigació obertes contra la seva activitat per part de les forces de seguretat, en especial pel seu ideari d'extrema dreta radical i per la seva difusió de discursos de caràcter nazi.

Aquest succés genera una preocupació fonamentada en relació amb la capacitat del Govern per frenar i sancionar legalment grups que difonen ideologies antidemocràtiques, com el nazisme o el feixisme, i que podrien posar en risc la convivència ciutadana i la seguretat pública. La Llei de Memòria Democràtica, recentment aprovada, estipula que les institucions de l'Estat tenen l'obligació de combatre i prevenir la difusió d'ideologies que promoguin el menyspreu o la discriminació per raó d'ètnia, origen o altres condicions. Tanmateix, l'executiu espanyol va afirmar que aquesta mateixa llei no inclou mecanismes per a la il·legalització de grups que propaguen missatges d'odi, cosa que representa una llacuna legal per la qual poden esquivar el control institucional.

Aquesta situació no és un cas aïllat: prèviament, el Grup Republicà ja va formular preguntes parlamentàries sobre la legalització d'associacions com "Devenir Europeo", que també presenta vincles amb l'extrema dreta i activitats de caràcter feixista. En aquest sentit, resulta alarmant que entitats o associacions amb ideologia neonazi puguin registrar-se i operar legalment, tot i que a altres països europeus les lleis permeten suspendre o il·legalitzar associacions amb idearis similars.

En aquest context, es fa necessari plantejar una sèrie de qüestions al Govern per tal de conèixer quines mesures està implementant per garantir que la legislació en matèria d'associacions no acabi permetent la difusió de missatges perillosos per a la convivència i la seguretat pública. La situació planteja greus interrogants sobre els criteris del Registre d'Associacions del Ministeri de l'Interior i sobre els mecanismes de coordinació amb altres òrgans de l'Estat per assegurar que entitats com "Núcleo Nacional" o "Devenir Europeo" no constitueixin una amenaça per a la democràcia i els drets humans.

Per tot l'exposat es plantegen les següents preguntes al Govern espanyol:

1. ¿Quins criteris segueix el Ministeri de l'Interior per autoritzar el registre d'associacions, especialment aquelles que podrien estar implicades en activitats d'incitació a l'odi o tenir vincles amb ideologies com el neonazisme? ¿Considera el Govern que aquests criteris són suficients per prevenir la legalització de grups potencialment perillosos?
2. ¿Ha rebut el Ministeri de l'Interior, en el procés de registre de l'associació "Núcleo Nacional", algun informe o advertència per part de les forces i



cossos de seguretat sobre les activitats d'aquesta entitat o els seus membres? En cas afirmatiu, ¿com justifica el Govern que s'hagi procedit amb el registre malgrat els advertiments?

3. ¿Quins mecanismes de coordinació existeixen entre el Ministeri de l'Interior i altres institucions de l'Estat per evitar que associacions amb ideologies potencialment perilloses es registrin com a entitats legals? ¿Està previst revisar i millorar aquests mecanismes?
4. ¿Té previst el Govern implementar reformes legals per introduir mesures de control més estrictes en el procés de registre d'associacions, amb l'objectiu de limitar la legalització d'aquelles que difonguin missatges d'odi? En cas afirmatiu, ¿en quin termini es preveu que aquestes reformes entrin en vigor?
5. ¿Com valora el Govern la situació en comparació amb altres països de l'entorn europeu, on les associacions neonazis i d'extrema dreta sovint es prohibeixen o se les aplica una vigilància especial? ¿Considera que l'Estat espanyol hauria de seguir models similars per garantir la seguretat i la convivència democràtica?
6. Finalment, ¿com justifica el Govern que, amb l'entrada en vigor de la Llei de Memòria Democràtica, encara sigui possible que entitats amb vincles amb el nazisme o el franquisme puguin obtenir un registre legal?